

Steckbrief Projekt Besuchsdienst

Bezeichnung des Angebots:	Besuchsdienst in der Abschiebehaft
Träger:	Caritasverband Karlsruhe e.V. Unabhängige Verfahrens- und Sozialberatung
Ziel und Aufgabe des Projektes:	Nöte und Sorgen der Betroffenen teilen und bei Beratungsbedarf Weitervermittlung an Ehrenamtskoordination. Abschiebehaft ist keine Strafhafte und trotzdem leben die Gefangenen sehr isoliert und sind über jegliche Kontaktmöglichkeit dankbar.
Aufgaben der Ehrenamtlichen:	Besuche oder Telefonkontakte mit den Betroffenen in der Abschiebehaft
Was sollten Interessierte mitbringen?	<ul style="list-style-type: none"> • den Wunsch auf andere zuzugehen, trotz sprachlicher Barrieren • Fremdsprachenkenntnisse (z.B. Englisch) • Interesse an anderen Kulturen • Neugierde und eine herzliche und offene Art im Umgang mit Menschen • Bereitschaft zur Selbstreflexion • Lebenserfahrung
Begleitung der Projektteilnehmer*innen:	Regelmäßige Treffen (1x mtl.) zum Austausch über die Erfahrungen sowie kontinuierliche Begleitung durch die Ehrenamtskoordination. Bei den Treffen erhalten die Teilnehmenden die Möglichkeit sich bei Schwierigkeiten im Projekt in Einzel- oder Gruppengesprächen auszutauschen. Bei Bedarf besteht die Möglichkeit der Teilnahme an einer Supervision.
Voraussetzung der Projektteilnehmer*innen:	<ul style="list-style-type: none"> • Zuverlässigkeit • Respektvoller Umgang miteinander • Kontakt über Ehrenamtskoordination
Einsatzort:	Rohrstraße 17, 75175 Pforzheim
Zeitaufwand:	1-2 Besuche von jeweils einer Stunde in der Woche. Den zeitlichen Aufwand bestimmt der Ehrenamtliche selbst.

Zeitliche Begrenzung:	Möglichst langfristiges Engagement
Besonderes:	Einlass in die Abschiebehafte nur mit Personalausweis. Mitnahme von elektronischen Gegenständen ist nicht möglich. Aktuell gelten zusätzliche Coronabestimmungen.
Verantwortlich für das Projekt: Funktion: Telefon: Email: Am besten erreichbar:	Dirk Keil Beratung und Ehrenamtskoordination in der Abschiebehafte Pforzheim 0151 / 1884-6722 d.keil@caritas-karlsruhe.de per E-Mail oder Mo. – Do. zwischen 9 und 15 Uhr